

## コラム④地域と連携したみどりの街づくり

～駅を中心としたみどりの顔づくり事業～

北区土木部維持管理課

### 【はじめに】

北区土木部では、平成 27 年度から駅周辺について特徴を持たせた緑化を行い、駅を核とした街づくりを進める「駅を中心としたみどりの顔づくり事業」を取り組んでいます。

これまで 3 か所の JR 駅前（あいの里教育大駅、新琴似駅、百合が原駅）で事業を進めており、平成 30 年度には 4 か所目となる JR 篠路駅前で花壇の造成を行いました。ここではこれまでの取り組みについて振り返るとともに、今後の展望についてご紹介します。

### 【あいの里教育大駅前・新琴似駅前の取り組み】

JR あいの里教育大駅前は、平成 28 年度から北海道札幌あいの里高等支援学校と拓北・あいの里連合町内会の皆さんに、JR 新琴似駅前は、平成 29 年度から北区災害防止協力会（市内の建設業者・造園業者等が加盟）の皆さんに、春の花苗植え付けを行っていただいています。

それぞれの駅前に植えられた宿根草も年々大きく成長しており、春に植えられる一年草と合わせて駅前に彩りを生み出しています。



あいの里教育大駅前花苗植え付け作業



新琴似駅前花苗植え付け作業

### 【百合が原駅前の取り組み】

本事業 3 か所目となる JR 百合が原駅前のロータリーには、芝生の中にユリノキとハイマツが植栽されていましたが、芝生には雑草が入り込み、雑然としていました。

そこで、JR 百合が原駅の最寄りにある、百合が原公園でボランティアをしている方々にお声掛けしたところ、活動に協力したいという方々が集まり、「百合が原花壇を造り隊」（以下「造り隊」という。）が結成されました。その後、造り隊の皆さんと花壇の形や植える花の種類などを話し合い、平成 29 年 10 月、ロータリーに花壇を設置しました。

平成 30 年 5 月には、造り隊の皆さんが考えたデザインを元にして約 400 株の宿根草と一年草を植え付けました。当日はまだ少し寒さの残る中、太平百合が原連合町内会の皆さんにも参加していただき、和やかな雰囲気で作業が行われました。

# 1. 潤いあるまちを目指して



百合が原駅前花苗植え付け作業



植え付け作業後の記念写真

造り隊の皆さんには植え付け後も定期的に、除草、水やり、花がら摘みを行っていただきました。非常に熱心に活動していただいたことで、春先にはまだ小さかった花苗も秋には見違えるほど大きく成長しました。

JR駅を利用する方からは、「花があることで、殺風景だった景色に潤いを感じます。」「どんな花が咲くのか毎日楽しみでした。」といった声が寄せられており、とても好評です。

造り隊の皆さんには、平成31年度以降も継続して花壇の維持管理をしていただく予定です。同年度から新しく活動に参加される方も増える予定で、「今から来年の活動が楽しみです。」と嬉しいお言葉もいただいている。造り隊では新規メンバーも随時募集していますので、興味のある方はお気軽に北区土木部までご連絡ください。



満開に咲くジニア、ガウラなど

## 【篠路駅前の取り組み】

平成30年度は、4か所目となるJR篠路駅西口の線路沿いにある植樹帯にドウダンツツジを植え込み、花壇を造成しました。平成31年度に、植樹帯を以前から管理していたNPO法人てんびんばかり北海道の皆さんと協力して、花壇に花苗を植える予定です。



完成した花壇

## 【今後に向けて】

みどりの街づくりには、花植えのほかにも除草や水やりなど、地域の皆様のご協力が欠かせません。「駅を中心としたみどりの顔づくり事業」は、平成31年度のJRあいの里公園駅前の緑化をもって事業完了となります。毎年春に実施している「ます花壇制作事業」(街路樹が植えられている歩道脇植樹ますへの花苗植栽)と併せて、区民の皆さんには引き続きご協力をお願いいたします。

北区土木部では、今後も地域の皆さんと一緒にアイデアを出しながら、地域と行政が連携した街づくりを進めてまいります。

【お問い合わせ】 北区土木部維持管理課 TEL. 011-771-4211